

Datum: 22.11.2021
Telefon: 0 480983368
Telefax: 0 480983233

Kulturreferat
Referatsleitung
KULT-R

Erhalt des Standortes der Stadtteilbibliothek für Allach-Untermenzing

Antrag Nr. 20-26 / A 01642 von Frau StRin Heike Kainz, Frau StRin Beatrix Burkhardt vom 08.07.2021, eingegangen am 08.07.2021

An Antragstellerin Heike Kainz, Fraktion der CSU, Rathaus
an Antragstellerin Beatrix Burkhardt, Fraktion der CSU, Rathaus

Sehr geehrte Frau Stadträtin Kainz,
sehr geehrte Frau Stadträtin Burkhardt,

zu Ihrem Antrag vom 08.07.2021 teile ich Ihnen mit, dass Ihrem Anliegen entsprochen werden kann:

Offenbar fürchten Sie den Verlust des bewährten und erfolgreichen Standorts der Münchner Stadtbibliothek und haben sich deswegen mit einem Antrag an den Stadtrat gewandt, um den Standort an der Pfarrer-Grimm-Straße sicher zu stellen. Unseres Wissens nach gibt es keinerlei Zweifel am Fortbestand der Stadtteilbibliothek Allach-Untermenzing am aktuellen Standort. Allenfalls während etwaiger Umbauten des Schulgeländes kann es sein, dass die Bibliothek zwischenzeitlich an einen Interimsstandort ziehen muss.

Die mehr als guten Gründe für den Fortbestand des Hauses an der Pfarrer-Grimm-Straße benennen Sie ja bereits in Ihrem Antrag. Tatsächlich erfüllt die Allacher Bibliothek eine im Stadtgebiet einzigartige Doppelfunktion: Sie dient zugleich als Schulbibliothek für den Campus, dessen unerlässlicher Bestandteil sie ist, sowie als Bildungs- und Kulturzentrum des Stadtbezirks – ein Konstrukt mit und für die Zukunft, nicht zuletzt im Hinblick auf die Nachwirkungen der Covid-19-Pandemie für die Gesellschaft und für Kinder und Jugendliche im Besonderen. In der Stadtteilbibliothek Allach-Untermenzing sind die Übergänge zwischen formaler und informeller Bildung fließend; das Miteinander verschiedener Generation ist gelebter Alltag, Jung lernt von Alt und umgekehrt, und die Bibliothek erfährt dabei immer wieder, welch hohen Stellenwert die kulturelle Bildung für die Bürgerinnen und Bürger des Stadtbezirks hat.

Dass sich aus Furcht, die Stadtteilbibliothek am aktuellen Standort zu verlieren, bereits eine eigene Bürgerinitiative gegründet hat, ehrt die Münchner Stadtbibliothek natürlich. Vor allem aber zeugt es von der großen Bedeutung dieser Bibliothek an diesem Standort, die sie gerade in ihrer doppelten Funktion für den Stadtbezirk hat, und von der zentralen Rolle, die sie deshalb für die Menschen in Allach-Untermenzing spielt. Die Schließung dieses Hauses kann folglich kaum zur Diskussion stehen.

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen
gez.
Anton Biebl
Berufsm. Stadtrat